

Honduras celebrará los 200 años de Independencia Absoluta de los países Centroamericanos

- Los festejos iniciarán a las cuatro de la tarde a inmediaciones de la UNAH, con la participación de 16 centros educativos y culminarán en el Boulevard Suyapa.
- Durante el mes de julio los maestros en los centros educativos en los 298 municipios del país realizarán jornadas académicas, murales informativos y actos culturales para orientar a los estudiantes sobre la importancia de esta celebración.

Tegucigalpa Honduras, 19 de junio de 2023.- Las autoridades de la Secretaría de Educación, a través del Comité Cívico Interinstitucional Permanente (COCIP), anunciaron este lunes que el 01 de julio Honduras celebrará los 200 años de Independencia Absoluta de los países Centroamericanos.

El logro de este acontecimiento histórico se alcanzó el 01 de julio del año 1,823 que marcó la separación definitiva de las provincias centroamericanas del dominio español, mexicano, colonial y de cualquier otra potencia llevando a cabo la proclamación de la Independencia Absoluta en la ciudad de Guatemala.

El hito histórico tuvo lugar tras la abdicación del emperador de México, Agustín Iturbide y fue ratificado mediante una segunda y definitiva declaratoria, suscrita por un grupo de diputados provinciales.

A partir de ese momento, las provincias de Centroamérica se proclamaron libres e independientes de la antigua España, de México y de cualquier otra potencia, y se embarcaron en el camino hacia la formación de una República Federal denominada Provincias Unidas de Centroamérica.

Las autoridades del COCIP, anunciaron que el 01 de julio será incluido en el calendario cívico nacional, además; que en esta fecha en Tegucigalpa se movilizarán unos 16 centros educativos, iniciando a las 4:00 PM en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), culminando en el Boulevard Suyapa con presentaciones cívicas, grupos artísticos, Palillonas y actos culturales.

Durante el mes de julio en cada uno de los centros educativos en los 298 municipios del país, los maestros realizarán jornadas académicas para orientar a los estudiantes sobre estas celebraciones, con murales informativos y actos cívicos.

El viceministro de Educación, Edwin Hernández, dijo que la independencia absoluta fue dirigida por los criollos luchando por la libertad.

“Esta independencia significa la liberación de los pueblos indígenas, criollos, mestizos, negros de la esclavitud”, acotó.

El Director de Comunicaciones, Estrategia e Innovación Digital, Ilich Valladares, explicó que en estas celebraciones participarán los institutos: Técnico Támara, Superación San Francisco, Técnico Saúl Zelaya Jiménez, Nueva Suyapa; República de Francia, Técnico Honduras, Instituto Milla Selva, Central Vicente Cáceres, Marco Antonio Andino, El Hibueras, el INFOP, Jesús Aguilar Paz, Instituto de Administración de Empresas (INTAE), Francisco Miranda, Centro de Educación Media Villa de los Niños y está por confirmar el Instituto La Fraternidad de Juticalpa.

De igual manera, el coordinador del Proyecto Cívico, Héctor López Sabillón, manifestó que los centros educativos recorrerán tres kilómetros, además que, en el marco de la recuperación de la memoria histórica de Honduras, se incorpora a través de la Secretaría de Educación el 01 de julio al calendario cívico nacional.

Datos de Interés

Este evento trascendental sentó las bases para la construcción de un nuevo orden político y marcó el inicio de una etapa de autogobierno; y búsqueda de identidad nacional en la región centroamericana.

La independencia Absoluta de Centroamérica el 01 de julio de 1,823 representó el fin del dominio exterior y el establecimiento de la autonomía política de las provincias.

Además, su importancia radica en la formación de las Provincias Unidas de Centroamérica, que buscaba la unión regional y sirvió de ejemplo para otros movimientos independentistas.

También, contribuyó al proceso de descolonización en América Latina.



La conmemoración busca recordar y valorar el sacrificio y la determinación de aquellos que lucharon por la Independencia; así como promover el sentido de unidad y patriotismo en la sociedad centroamericana.

Esta fecha conmemorativa tiene una relevancia significativa en el proyecto de Refundación de Honduras 2022-2026, ya que busca construir un país basado en principios de justicia social, igualdad y empoderamiento ciudadano.

Dirección de Comunicaciones, Estrategia e Innovación Digital.

